

## Un verre à Batroun

Pour s'inscrire, les chauffeurs doivent créer un compte en enregistrant sur la plateforme leur numéro de téléphone et leur plaque d'immatriculation, et en envoyant une photo de profil. Quant aux passagers, ils devront eux aussi créer des comptes. Une mesure qui permettra de prendre contact avec les personnes concernées, en cas de problème, et de vérifier les mauvaises notes et/ou les commen-

des transports publics, et nous nous sommes immédiatement interrogés sur la façon dont nous pouvons améliorer la situation », indique Julia Khouri.

Les deux entrepreneurs familiaux du domaine de l'engagement civique - Joe étant directeur des opérations du site [JeVeuxAider.gouv.fr](http://JeVeuxAider.gouv.fr), la plus grande plateforme française de volontariat public, et Julia étant investie auprès des plateformes libanaises

« Une fois la plateforme lancée et si tout fonctionne comme prévu, nous serons obligés de recruter quelques personnes à plein temps pour s'assurer du déploiement de l'application, de son évolution et de la relation avec les utilisateurs, d'où notre campagne de crowdfunding », indique Joe Achkar. Lancée il y a une dizaine de jours sur le site [gofundme.com](http://gofundme.com), la campagne, dont l'objectif est fixé à 50 000 euros, a déjà récolté plus de 2 200 euros. Car, « bien que la plateforme soit

travers cette initiative à enclencher un effet boule de neige auprès des Libanais de la diaspora afin de les inciter à s'engager et de leur montrer qu'ils peuvent être impliqués dans le changement, même s'ils résident à l'étranger », conclut Julia.

Pour plus d'informations et pour participer à la campagne de financement de « bala benzine » : <https://www.gofundme.com/f/how-to-live-without-fuel-in-lebanon-carpooling>

## RESTAURANTS

# Peck, une pâtisserie à Gemmayzé

Nada ALAMEDDINE

Une nouvelle enseigne a ouvert ses portes rue Gouraud. Peck, située en lieu et place de la galerie Joy Martini, est une pâtisserie haut de gamme pouvant accueillir une trentaine de personnes et proposant une déclinaison de plats à base de poulets fermiers élevés localement et garantis sans hormone. Il faut compter entre 250 000 et 300 000 livres pour un repas.

« L'idée m'est venue avec ma femme lorsque nous étions confinés en Australie, explique le propriétaire Omar Jheir, directeur de la société Kohn. On trouve des pâtisseries de qualité à chaque coin de rue là-bas, toutes disponibles en livraison à domicile. J'ai réalisé que nous n'avons rien de similaire au Liban. Nous avons des pâtisseries traditionnelles, mais elles ne se démarquent pas vraiment les unes des autres. Je me suis dit qu'il y avait un segment non occupé qui pourrait être intéressant à développer. » Omar Jheir contacte alors le chef australo-libanais Greg Malouf, étoilé au *Guide Michelin*. Emballé par le concept, il crée le menu de Peck en moins de deux semaines.

Après 20 ans passés en Australie, Omar Jheir passe ensuite 15 ans dans les pays du Golfe, entre l'Arabie saoudite et Dubaï, dans le secteur de la pétrochimie. Il découvre le monde de la restauration en ou-



La pâtisserie haut de gamme Peck propose une déclinaison de plats à base de poulets fermiers élevés localement. Photo DR

vrant une première boulangerie en Arabie saoudite puis une autre à Bahreïn.

### Depuis 2017, Omar Jheir investit dans le tourisme

De retour à Beyrouth, il lance en 2017 le café Sip, rue Gouraud, pour un investissement de 200 000 dollars. Inspiré de son expérience australienne, l'enseigne mise sur du café importé de qualité et attire surtout une clientèle de millénials. Avec Michel Abchee, il lance ensuite en 2019 l'hôtel Lost, mitoyen du café Sip, pour moins d'un million de dollars. Omar Jheir revendra ses parts l'année suivante après la double explosion au port de Beyrouth. « Mal-

gré la crise et le drame du 4 août, ma position n'a pas changé sur le quartier. Pour moi, Gemmayzé reste l'équivalent de Soho à Londres avec une clientèle de "hipsters", de "designers". C'est un espace de liberté et de créativité qui n'a vraiment pas son semblable à Beyrouth. On peut le voir avec le développement de la rue Pasteur ces dernières années. »

Sa dernière enseigne n'a pourtant pas été épargnée par les difficultés. Quelques jours après le lancement officiel, Peck a dû fermer ses portes durant deux semaines à cause de la pénurie d'électricité. « Il a fallu repartir de zéro après ça », regrette Omar Jheir, qui note aussi la difficulté à s'adapter au taux de change

fluctuant et aux prix faramineux de certains produits importés, comme la burrata.

À l'instar d'autres opérateurs libanais indépendants, la stratégie de la société Kohn consiste à créer des concepts originaux à Beyrouth puis de les développer à l'étranger sous forme de franchise. Ainsi, le café Sip a été franchisé en Égypte et devrait ouvrir au Qatar dans les prochains mois. « Je pense que Beyrouth est et restera une formidable plateforme en termes d'innovation culinaire. C'est une sorte de laboratoire qui donne la tendance pour la région. Concernant Peck, l'Arabie saoudite est notre cible principale pour franchiser, mais nous réfléchissons aussi à Abou Dhabi. »

Omar Jheir et sa société, qui ont investi 200 000 dollars dans cette nouvelle enseigne, continuent d'envisager de nouveaux projets à Beyrouth. Il réfléchit désormais au projet d'un nouvel hôtel dans la capitale.

hodema  
consulting services

Cet article, réalisé dans le cadre d'un partenariat avec Hodema Consulting Services, n'a aucune vocation promotionnelle. Ce rendez-vous hebdomadaire sera consacré au secteur de la restauration et de l'hôtellerie qui continue, malgré tout, de se battre.

## Brève Liban

### GÉNÉRATEURS

#### Le prix du kWh augmente de 44,74 % en septembre

Le ministère de l'Énergie et de l'Eau a fixé le prix du kilowattheure (kWh) produit par les générateurs privés en septembre à 3 426 livres. Ce nouveau tarif enregistre ainsi un bond de 44,74 % par rapport au mois précédent (2 367 livres) et doit

être majoré de 10 % supplémentaires dans les régions montagneuses (plus de 700 mètres d'altitude) et/ou rurales conformément aux modalités fixées, soit 3 768 livres par kWh pour les abonnés de ces régions. Le tarif d'août a été calculé en fonction du prix du mazout évalué à 147 000 les 20 litres, alors que les prix du carburant poursuivent

leur hausse depuis les multiples modifications du mécanisme de subvention sur l'importation des hydrocarbures. Ce nouveau tarif correspond à une hausse de 114,67 % par rapport au mois précédent (68 477 livres les 20 litres de mazout). Le prix du kWh doit être multiplié par la consommation.

S'y ajoute un forfait variant en fonction de l'intensité maximale délivrée en ampères (A). Pour une intensité maximale de 5 ou 10 A, le consommateur s'acquittera respectivement de 30 000 et 40 000 livres. Le ministère impose également une majoration de 15 000 livres de 5 A à partir de celle de 10 A.

## Tederaux a été évitée

Le président démocrate Joe Biden s'est réjoui jeudi d'avoir décroché un succès, en signant une loi de finances temporaire, qui a permis en extremis aux États-Unis d'éviter la paralysie des services fédéraux (surnommée « shutdown »). Ce texte prolongeant le budget actuel jusqu'au 3 décembre a été adopté par la Chambre des représentants et le Sénat avec des majorités confortables. « Il y a encore tellement à faire », a toutefois souligné le président, qui fait notamment face à la menace d'un défaut historique des États-Unis si le Congrès ne relève pas la limite d'endettement du pays avant le 18 octobre. Il n'aura effectivement pas pu savourer ce succès longtemps.

Après des heures de négociations frénétiques en coulisses, le vote pour approuver définitivement son projet historique d'investir 1 200 milliards de dollars dans les infrastructures chancelantes américaines a été reporté sine die au Congrès. Le plan d'investissements dans les infrastructures, l'un des plus importants de l'histoire américaine, avait été approuvé par le Sénat début août avec, fait rare, le soutien d'un tiers des républi-

cains en plus des... En parallèle de... testine, le Congrès... d'accord pour relever... le plafond de la det... Un défaut de la pre... mondiale jetterait l... nationale en terre... conscients du dang... et démocrates ne p... à se mettre d'accord... l'éviter. Dans un C... dément divisé, le s... hautement politici... sition a sciement... de la dette au prog... Biden dont elle dé... exorbitant, à leurs y... blicains refusent de... de participer à toute... à relever le plafond... ils disposent d'une m... cage au Sénat. Les c... torquent que seule ur... de cette dette a été a... le mandat du 46e... États-Unis. Et qu'il s... payer les « cartes de... nald Trump et des pr... dents. Aucune issue r... l'instant évidente.

Eloc

## Brève monde

### INFLATION

#### Le Venezuela réforme à nouveau sa monnaie avec six zéros en moins

Les Vénézuéliens se sont réveillés hier avec six zéros en moins sur leur monnaie, le bolivar, ce qui rendra plus facile les transactions quotidiennes, mais ne devrait pas bouleverser la vie du pays en proie à l'inflation la plus élevée au monde. C'est la troisième conversion en treize ans. Depuis 2008, ce sont quatorze zéros qui ont été supprimés. « J'ai été faire mes courses sans problèmes ce matin. Les nouveaux prix étaient affichés au-dessus des anciens. Et il y avait toujours le prix en dollars. Le prix (réel en dollars) n'a pas changé », raconte Josefina Galindo, femme de ménage qui a fait quelques achats dans le quartier huppé de Chacao de Caracas en se rendant au travail. Toutefois, un collecteur l'a prévenue que les prix des trajets allaient augmenter de 1 à 1,5 bolivar lundi (25 à 37,5 cents de dollar). Une nouvelle pièce de 1 bolivar et surtout de nouveaux billets de 5, 10, 20, 50 et 100 devraient commencer à circuler, mais n'étaient pas encore visibles hier. Le billet de 100 vaut 24 dollars. Certains commerces n'avaient pas réussi

encore à s'adapter dan... Un parking de Chacao... que les devises, mais l... boulangeries et cafés l... avaient déjà effectué le... Avant la réforme, anno... par la banque centrale... millions de bolivars pe... une baguette de pain, c... jadis considéré comme... plus riches d'Amérique... grâce à son pétrole et c... PIB chuter de 80 % de... notamment en raison... de sa production et des... pétrole, mais aussi de l... gestion et de la crise p... Près de 94,5 % des foy... sous le seuil de pauvret... dollar par jour, selon u... étude universitaire. Qu... millions de Vénézuélien... leur pays depuis 2015... la crise économique et... selon l'ONU. Pour fair... l'hyperinflation, anticip... en 2021 par le cabinet... Ecoanalitica, les Vénéz... désormais recours au d... supplanté le bolivar. Pl... tiers des transactions d... sont effectuées dans cet... celle des États-Unis, pe... principal adversaire du... président Nicolas Mad...